
Die  Musik  als  menschenverbindende  Kraft 

 

 

 

Kann unserer heutigen Welt, wo die Zerstörungskräfte sich auf unserem Planeten 

unentwegt ausbreiten, durch Töne geholfen werden? Die Globalisierung ist unsere 

große Chance. „Alle Menschen werden Brüder“, heißt es bei Schiller (und in der 

neunten Sinfonie von Beethoven). Eine Gemeinschaft von musizierenden Menschen 

hat die Möglichkeit, musikalische Prozesse in die Zuhörerschaft zu tragen. Die 

hierdurch entstehende Kommunikation aktiviert viel tiefere Seinsebenen als der mehr 

oder weniger verbindliche alltägliche Kontakt zwischen Menschen. Musikalische 

Prozesse können Vorbild für menschliches Miteinander auf jeglichem Gebiet sein. 

Musik kann daher friedensstiftend sein in einer Zeit voller Konflikte. Wird Musik 

wirklich gehört, so ist sie ein Hoffnungsstrahl. Sie bewirkt, dass Gemeinschaften 

entstehen können, die von der geistigen Dimension unseres Daseins getragen sind.  

 

 

Hans Erik Deckert   


